

EL ECO DE LA PROVINCIA DE GERONA.

DIARIO POLÍTICO, DE AVISOS Y NOTICIAS.

REDACCION Y ADMINISTRACION.—Calle de la Zapatería Vieja, núm. 4, bajos.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En esta Ciudad 12 reales trimestre.—Fuera 15 idem.—Números sueltos 2 cuartos.

La Sociedad anunciadora universal de los señores J. B. Agramunt y Compañía, es la única autorizada y encargada según contrato, para la inserción de anuncios en este diario, excepto los de la provincia de Gerona y extranjero.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—San Nicomedes y Valeriano mártires.

CUARENTA HORAS.—Están en la Iglesia del Mercadal.

SE HALLA DE VENTA una casa de labranza con sus tierras, situadas en el pueblo de Pujarnol, distrito de Porqueras, ó bien se tomarán á rédito sobre la misma finca la cantidad de 2,500 duros con las condiciones que se convendrán con el dueño, del cual dará razon en Bañolas, D. Enrique Canta, y en esta Ciudad, en la imprenta de este periódico.

CRÓNICA.

La comision de Industriales y Comerciantes de esta Capital, que se proponen obsequiar al Sr. Balaguer con un *banquete proteccionista*, ha tenido

la atención de invitarnos al mismo. Tendrá lugar mañana sábado en el salón del Odeon á las 5 y media de la tarde. Procurarémos corresponder á esta invitación.

—Ha presentado la dimisión de alcalde de Arbucias, y le ha sido admitida, nuestro amigo D. Ramon Rius.

—Además del arco de triunfo que dijimos el otro día se estaba levantando en el extremo de la calle de las Ballesterías, se construye otro á la entrada del Puente de Piedra. Ambos serán adornados con boj, gallardetes, escudos y trofeos alegóricos de agricultura y comercio, destacándose en los mismos inscripciones dedicadas al Sr. Balaguer.

—Sobre la aparición del famoso criminal *Pancha-Ampla* en la comarca de Tortosa, hallamos en *La Verdad* las siguientes noticias:

«No necesitamos escribir la biografía de este famoso criminal, que hace unos dos años fué el terror de esta comarca. El país recuerda sus *proezas* y recuerda también cuán ineficaces fueron los medios empleados para capturarlo.

Después de reunir una respetable cantidad, fugóse á Francia con su compañero de *glorias* y *fatigas*, sin que las autoridades cuidasen de reclamar su extradición. Siguió en Narbona y en sus inmediaciones una vida de orgía, y consumido su *capital*, regresó á este país para adquirirlo nuevamente, en compañía de una *cuadrilla* completa, pues le acompañan tres socios de su mismo jaez.

La alarma que reina en el país es grande: ha puesto á contribución una extensa comarca, y las gentes del campo no tienen mas recurso que emigrar ó pagarle. Con muy fundados motivos se atribuye á *Pancha-Ampla* el crimen cometido en las inmediaciones de Roquetas hace pocos días, en venganza de no haberle pagado tributo el propietario Sr. Valls.»

—Dice la *Regeneracion* de Guadalajara (Méjico):

»Una mujer que, en espera de una amiga suya, paseaba por las galerías del panteón de Mazatlan, ha muerto á consecuencia de haber presenciado una escena espantosa. Se entretenía en leer algunas inscripciones, cuando oyó un ruido extraño en el interior de un nicho; sin darse cuenta de lo que podría ser, huyó; pero un grande estrépito la hizo detenerse.

Vió que acababa de caer la losa de un sepulcro, y del fondo de este salía un grito. Poseída de pavor, no pudo moverse.

El grito lo habia dado un hombre enterrado vivo en el día anterior, y que,

al salir del letargo en que yacía, logró romper la tapa del ataud, despues de lo cual, apoyándose con las manos en la bóveda, pudo empujar la losa y separarla con mucha dificultad. El guarda del panteon, atraido por el ruido, se dirigió al resucitado.

—¡Agua, agua; déme usted agua!—decía este.

Se le dió lo que pedía, bebió, y despues de un instante, cayó para no volver á levantarse.»

—Leemos en *El Principado*:

«Parece que ningun diputado á Córtes acompañará al Sr. Balaguer en su campaña política que ha de empezar el 17 en Gerona, añadiéndose que quiere ir á dicha capital solo, como solo preparó en Cataluña la subida al poder de los actuales gobernantes.

Pues hizo solo una bonita obra.»

—Los médicos higienistas suizos han declarado que la ciudad mas sana de Europa es Ginebra.

—Se ha suspendido el embarque de los individuos procedentes del reemplazo de 1881, destinados por sorteo á Ultramar, que no tengan resueltas las excepciones alegadas en tiempo hábil, no hallándose comprendidos en esta real órden, los que alegaron una segunda excepcion, despues de fallado en sentido negativo el expediente donde constaba la primera excepcion legal expuesta.

LA MISION DE UN PARTIDO.

Con el título de *La mision de un partido*, está publicando *La Iberia* una colleccion de artículos encomiásticos de la situacion.

La intencion es buena, pero la habilidad del colega no puede vencer ciertos obstáculos que presenta la incontrastable verdad de los hechos.

En resúmen, parece que los artículos referidos tienen por exclusivo objeto ponderar y ensalzar hasta las nubes la política del actual ministerio y deprimir en lo posible la del gobierno de Cánovas.

Alábanse en ellos los procedimientos liberales de Sagasta; ¿pero cuando estos procedimientos han sido verdad? Libertad de imprenta, de asociacion, etcé-

tera, etc..., palabras, palabras, palabras. ¿No tenemos todos los días numerosas denuncias? ¿No se imponen todos los días mayores dificultades, mas ó menos directas, á cuantos para cualquier fin quieren reunirse y asociarse?

Y en medio de estos fútiles argumentos, encómiase sobre todo en los referidos artículos la política de Sagasta por los resultados que ha obtenido dividiendo y separando á sus adversarios. Si de esta division pueden resultar ventajas al gobierno, porque necesariamente las oposiciones se presentarán á la lucha parlamentaria con debilitadas fuerzas, la gloria, si gloria puede haber en esto, no es el partido constitucional al que pertenece, porque antes, mucho antes del 8 de Febrero, ya habian aparecido en los campos de la democracia esas excisiones que los yerman y esterilizan.

Y para demostrar que *La Iberia* no anda fuerte en esta cuestion sobre exactitud cronológica, recuerde que antes del 8 de Febrero existian ya esas diferencias y antagonismos dentro de las fracciones democráticas; y siendo así, como lo es en efecto de una manera innegable, resulta que si puede haber mérito para un gobierno porque en su época, con su política y su tacto, sus adversarios se descomponen y dividen, á nadie mejor que el Sr. Cánovas debe atribuirse este triunfo.

Poco despues de efectuada la restauracion, las fuerzas revolucionarias adquirian un vigor tan poderoso, que eran todos los dias amenaza constante del nuevo órden de cosas establecido. La serenidad pasiva del Sr. Cánovas, su política de tolerancia y de amplísima base, poco á poco fué destruyendo y minando aquellas aspiraciones que se iban imposibilitando por ser del todo inútiles. El órden, la administracion, la paz, y al propio tiempo el planteamiento de todas las libertades, venian á hacer ridículas aquellas impaciencias que no podian hallar en manera alguna eco en un país cansado de un período de agitaciones y trastornos, que solo habian acarreado consecuencias lamentables. Los hombres que dirigian y fomentaban aquellas fuerzas de oposicion al nuevo gobierno, se vieron pronto aislados y sin masas; y entonces, no pudiendo entretener sus ansias de agitacion de otra manera, emprendieron la obra de destrozarse y combatirse unos á otros.

Esto fué lo que sucedió entonces; y por cierto que en aquel movimiento general de descomposicion el partido constitucional no quedó incólume, viéndosele oscilar no pocas veces arrastrado ya de unas tendencias, ya de otras, pos-

trándose á veces leal y solícito ante las gradas del trono, levantándose otras amenazador y airado, ya fraternizando con los partidarios de la revolucion, ya defendiendo los intereses de la dinastía. Por entonces se vió al partido constitucional sin norte ni rumbo, sin ideal ni guía, presagiando lo que mas tarde habia de ser en el poder un partido incoloro, sin bandera y sin principios, en cuyo seno se agrupaban elementos heterogéneos y contradictorios, que si se unian por el momento impulsados por personalísimos cuanto mezquinos intereses, no habian de tardar en dividirse y disgregarse, como se dividian y disgregaban todas las demás fracciones políticas que, como la de los constitucionales, traian como maldicion eterna, como estigma indeleble, como pecado original que en vano intentaban lavar algunos en las saludables aguas del tradicionalismo dinástico, el légamo revolucionario de Setiembre.

Y que esta division existia ya entonces, y que continuó aun despues del 8 de Febrero, aunque larvada y latente, lo demuestra que si hoy el partido democrático está fraccionado, aniquilado y disuelto, el constitucional no anda mejor parado. Teniendo esto en cuenta, no debe pasar por alto *La Iberia* que, si en dividir y separar tiene el partido constitucional ese arte y maña que el diario referido le atribuye, en concentrar sus fuerzas y en dar unidad á su política no es tan ducho ni tan afortunado.

Por lo demás hay que confesar que *La Iberia* tiene hasta cierto punto mucha razon. Si la mision de un partido (el suyo) es dividir y fraccionar, nadie como los constitucionales cumplieron este programa inusitado y desconocido desde los tiempos de Maquiavelo. Bajo este punto de vista satisfecho debe quedar el Sr. Sagasta, y satisfecho el periódico de cámara, que nunca hubo gobierno que mejor cumpliera con ese precepto celebrado, puesto por él mismo en planta con tan imparcial escrupulosidad, que con razon puede asegurarse que en lo de dividido, fraccionado y disuelto, ningun otro partido aventaja al que hoy rige y gobierna.

Medite *La Iberia* sobre esto, y antes de atribuir glorias que no pertenecen á los suyos, acuérdesese del consejo socrático, y sobre todo no se alegre del fuego del fuego de la casa del vecino, olvidándose de que la suya está ardiendo, y pronto no quedará de ellas mas que escombros y cenizas.

(De *El País* de Madrid.)

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE EL ECO DE LA PROVINCIA.

Madrid 12 de Setiembre de 1882.

Sr. Director de EL ECO DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Me siento hoy á escribir á V. mas temprano que de costumbre, como que aun no son las tres, porque tengo el pensamiento de asistir al entierro del cadáver del Sr. Saulate, que estará muy concurrido. Este consecuente republicano era muy estimado por las buenas cualidades que le adornaban y su muerte ha sido generalmente sentida. El casino democrático de que era vice-presidente, así como el otro de igual tendencia, hará demostraciones de gran aprecio al cortejo depositando coronas y acompañando los sócios en masa al cadáver.

El día ha amanecido despejado, pero reina mucho viento, que si no se apasiona deslucirá esta verdadera manifestacion democrática. Noto sin embargo tendencias á la calma en la atmósfera, por mas que el frio venga en aumento, tanto que anoche oí á un palaciego, que si esto sigue, la Côte estará en Madrid en los primeros dias de la próxima semana, aunque la opinion mas general es que este hecho no se realizará hasta el 24, despues de asistir en el Escorial á los fenerales por el alma de la difunta reina Mercedes.

Pero antes de ambas fechas el Sr. Sagasta estará de vuelta en Madrid para celebrar Consejo con sus compañeros de gabinete, preparatorio del que el 25 presidirá el Rey. Anoche aseguraba un demócrata que á ese consejo no asistirá el Señor Leon y Castillo que está resuelto á dejar la cartera y aun la política y hasta fijar su residencia en Biarritz, pues todo su trabajo fué hacer una buena boda, lo cual ha logrado, convirtiéndolo de la noche á la mañana de absolutamente pobre en millonario; pero otras personas no dán á esto crédito, que no parece por ahora probable. Lo que puede ser y creo no engañarme, es que en la primera crisis el Sr. Leon no dará batalla por conservar cartera, circunstancia que determinará el que se quede.

Pero es que habrá crisis? No se sabe: los disidentes quieren ya algo mas que una modificacion parcial, si bien parece que si el Sr. Sagasta ofreciera ministerios se apresurarian á aceptarlos: son regalos que no suelen despreciarse. De estos lances preocupa la actitud en que se coloque el Sr. Navarro y Rodrigo, que llegará uno de estos dias, que aun cuando se sabe poco mas ó menos lo que desea, en política no vale sino la último palabra.

Me escriben que ayer hubo en la Granja un pequeño consejo de ministros celebrado con los que allí habia; pero no pasaría de ser una reunion especial, porque

aun cuando sobran los asuntos de que tratar, ninguno es de una urgencia extrema, ni siquiera conocida.

A pesar de que las líneas sitan la mitad del día interrumpidas y los trenes lleguen con gran retraso, aumentan las noticias detallando desgracias y desperfectos y destrozos causados en provincias á causa de los temporales, aun no extinguidos: su relato haría interminable esta carta. Tampoco daré minuciosas noticias del cólera: lo principal es que decrece, aunque no se sabe nada del último día por falta de los telégramas de Manila. Médicos muy entendidos en estos asuntos aseguran que por este año nos hemos salvado de tan horrible huésped. Al propio tiempo decrecen en Cuba las defunciones por fiebre amarilla.

Escasez grande de noticias. Se recrudece la guerra entre carlistas y mestizos que D. Carlos aconseja sea lo mas crudo posible;—se activa la peregrinacion á Roma;—se espera al duque de la Torre para fin de semana;—se activa el expediente de cable directo de España á Cuba;—se sigue hablando de elecciones provinciales; el senador Calleja, muy grave.

Del extranjero que nos faltan partes particulares á causa del mal estado de las líneas.—La convencion anglo-turca ha quedado en suspenso á causa de diferencias surgidas al ir á aplicarla; esto no es mas que hacer tiempo.

Nada nuevo de la guerra: se sigue esperando el movimiento de avance del general Wolseley, que ya se retarda demasiado.

La tarde parece mejorar, fijándose el tiempo apacible. Hago punto final y voy á donde al principio dije para escribir mañana.

Su atento,—F.

ANUNCIOS GENERALES.

IGNACIO MAJÓ

CALLE DE AVIÑÓ NÚMERO 7, BIS BARCELONA.

CONFITERÍA Y PASTELERÍA.

REFRESCOS-CAJAS DE LUJO PARA BODAS Y BAUTIZOS.

VARIEDAD EN VINOS GENEROSOS Y LICORES.

PELO BLANCO. AGUA SILVIANA (vegetal) POMADA Y ACEITE.—Usando cualquiera de estos tres productos vuelve el cabello á su color primitivo, no ensucia, quita la caspa y hace crecer el cabello.—6 pesetas frasco.

TINTURA AMERICANA instantánea para el pelo y barba desde el color castaño al negro azabache.—6 pesetas caja.

Único propietario peluquero, D. Silvio Pagés, Gerona.—Depósito general, Botica de la Corona, Gignás, n.º 5, Barcelona.



TODOS LOS MODELOS

Á
PTAS. 2'50 SEMANALES
sin mas anticipo.

10 POR CIENTO DE DESCUENTO
al contado.

HILOS DE ALGODON, TORZALES DE SEDA, AGUJAS, ACEITE, PIEZAS SUELTAS Y ACCESORIOS PARA TODA CLASE DE COSTURA.

CASAS PARA LA VENTA.

GERONA.—Abeuradors, 8.

FIGUERAS.—Horno, 8.

Viajantes en todas las poblaciones.

Para evitar falsificaciones, exijanse en las facturas las palabras:

MÁQUINA LEGÍTIMA
de LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.

Pidanse Catálogos ilustrados con listas de precios.

En Gerona, Abeuradors, 8.

Se atienden todas las reclamaciones

PELO ó VELLO desaparece en pocos minutos usando el DEPI-LATORIO INGLÉS DE SEGALÁ sin que la salud ni el cutis sufran perjuicio alguno.—Botica de la Corona, Gignás 5, Barcelona.—En Gerona, Peluquería de Pagés, Abeuradors, número 1.

(BRIANS) HERPES (BRIANS)

Cúranse radicalmente por crónicos que sean, evitándose la reproducción del mal.

CONSULTA ESPECIAL, CALLE DEL PINO, N.º 14, PISO 3.º, PUERTA 2.ª DE 12 Á 2.

SECCION DE VARIEDADES.

NUEVAS TEORÍAS SOLARES.

Es una hipótesis generalmente admitida que la luz y el calor del sol se deben á una combustion, pero es innegable que la produccion anual de todas las minas de carbon que hoy se explotan en el globo no podrian alimentar aquella inmensa hoguera mas que durante una cantidad insignificante de tiempo, que puede expresarse por un segundo dividido por cuarenta millones. Se ha calculado tambien que si lo tierra fuese un inmenso pedazo de carbon puro, podria alimentar la hoguera solar por un espacio de tiempo que no pasaría de treinta y seis horas.

Ahora bien, de tres á cuatro mil años á esta parte sabemos de un modo seguro que no hay diferencia apreciable en la cantidad de calor que el sol proporciona á la tierra. De ahí varias teorías sobre la naturaleza de la inmensa combustion á que se debe la vida de todo el sistema planetario á que pertenecemos.

En 1853 el profesor Hemholtz supuso una contraccion gradual pero progresiva del sol que empujaría hácia el centro las partes superficiales de aquella esfera. Bastaría que el diámetro del sol disminuyera anualmente unos 250 piés ó en 20 años unos mil piés para asegurar la produccion de calor que el sol nos envía. Tal disminucion del diámetro solar nos pasaría desapercibida, pues serían necesarios 9,500 años para apreciar la disminucion de un segundo de arco, medidas que los mejores instrumentos no pueden hacernos apreciar.

Tyndall en 1863 dió una conferencia sobre la *Fuerza* en la Institucion Real —de Lóndres, en la cual comparó al sol con un inmenso yunque, incesantemente golpeado por meteoros ó como él los llama *martillos meteóricos*, especie

de granizada de meteoros atraídos por el sol, y sabido es que cuando la marcha rápida de un cuerpo se interrumpe de pronto, la fuerza viva de este se transforma en calor—á no ser que se rompa.

Los muchos vacíos de entrambas teorías habíanles quitado muchos partidarios cuando recientemente, en una revista inglesa el doctor Siemens ha expuesto una nueva hipótesis, destinada á meter mucho ruido. Supone que los espacios interplanetarios ó mejor interestelarios no están vacíos sino ocupados por cuerpos gaseos, muy rarificados conteniendo hidrógeno, oxígeno y azoe, y sus compuestos formando una especie de *polvareda de lo infinito* que levantan ó mejor atraen, los astros en su carrera por el indefinido espacio:

«Ya Newton habrá supuesto algo análogo al hablar de un medio etéreo de constitucion semejante á la del aire, pero mucho mas raro, mas sutil y mas elástico. Por tal medio los inmensos espacios etéreos que nos separan de las estrellas son como un depósito del alimento combustible del sol.»

Hay un hecho en favor de esta teoría: los aereolitos analizados contienen gases encerrados entre los poros de la materia sólida; el doctor Huggins ha encontrado carbono, hidrógeno, azoe é hidrógenos carbonados en el núcleo de los cometas.

No me toca aquí exponer el desarrollo de la teoría de Siemens ni los experimentos que ha hecho y que cita para apoyarla. Seria preciso entrar en detalles químicos ajenos al carácter de estas revistas.

Una sola consideracion haré: despues de dos siglos de progreso en las ciencias astronómicas, físicas y químicas, las últimas teorías vuelven á la del *eter* tan popular en el siglo XVII.

(De *El Pais*).

CORREO NACIONAL.

MADRID 12 DE SETIEMBRE.

(De la *Correspondencia de España*)

El señor duque de la Torre llegará á Madrid acompañado de su hijo D. Leopoldo, del 20 al 22 del corriente.

La duquesa irá desde Biarritz á Paris, donde pasará una temporada.

—Dice un periódico que están vacantes las delegaciones de contribuciones del Banco en Baleares, Barcelona y Málaga, y que se hallan servidas interinamente por inspectores.

—D. Carlos recomienda en su última carta al Sr. Necedal que afine la puntería contra los mestizos, privándoles del agua y del fuego.

—De los datos oficiales remitidos esta noche por el gobernador general de Filipinas, resulta que en la capital del Archipiélago han fallecido desde el día 20 de Agosto, en que se declaró el cólera oficialmente, hasta el día 9 de Setiembre, 4035 indios y chinos y 46 europeos, en su mayor parte del comercio y personas desconocidas.

Los días que mayor número alcanzó la mortalidad, fueron el 30 y 31 de Agosto y 1.º de Setiembre.

En los pueblos de la provincia de Manila han fallecido desde el 24 de Agosto hasta el 8 del corriente, 3280 indios.

En la provincia de Ilo-Ilo murieron desde el 10 al 30 de Agosto 9555 indios.

En la isla de Nápoles han fallecido solo del 13 al 20 de Agosto, 3698 indios.

En Camarines del Sur, solo en los cinco días que median del 4 al 8 del corriente han fallecido 718 indios.

Preciso es tener en cuenta las condiciones en que vive la población india, su existencia á dejarse asistir por facultativos europeos, su método de vida y otras mil circunstancias que hacen imposible se pueda precisar de un modo exacto la cifra de las defunciones ocurridas; las comprendidas en los datos anteriores se refieren solo á las conocidas oficialmente y de una manera indudable, calculándose que las ignoradas aumentarían el total de un 18 por 100.

Como en la provincia de Manila, incluso en la capital arrojan las defunciones en el citado período de tiempo un total de 7361, el término medio de la mortandad diaria ha sido de 368.

En la de Ilo-Ilo resulta una mortandad diaria de 477 por término medio.

En la isla de Negros, el término medio diario es de 229.

En Camarines del Sur, es de 143.

De todo el Archipiélago, Ilo-Ilo es la provincia más castigada.

—El sabio prelado de Córdoba ha tenido el honor de recibir con carta autógrafa de Su Santidad varias obras teológicas de gran valor, recientemente publicadas.

—Ha llegado á Madrid el Sr. Andrade Corvo, ministro plenipotenciario de Portugal en esta corte.

—Segun noticias recibidas, en Palencia ha sido hallada en poder de un particular la primera edición de *Don Quijote*, con notas y correcciones de Cervantes que resuelven muchas de las dudas de los comentaristas de aquella inmortal obra.

Comprobada la exactitud de las notas, se publicará, quizá en breve, una edición que las comprende.

—Ayer zarpó del puerto de Málaga con rumbo al O. el vapor de guerra *Glaise*.

—Ayer tarde celebraron los ministros residentes en la Granja un pequeño consejo, preliminar del que celebrarán en Madrid dentro de unos días, al regreso del Sr. Sagasta.

—No es exacto, como ha supuesto un periódico disidente que el señor general Martínez Campos haya recibido encargo del señor presidente del Consejo para ofrecer la presidencia del Congreso al Sr. Romero Ortiz, siéndolo mucho menos que el señor ministro de la Guerra haya tomado esta iniciativa.

—Anuncia el *Estandarte* que en breve llegará á Madrid un embajador extraordinario de Venezuela, á consecuencia de haber elegido esta república, en union de la de Bolivia, árbitro á S. M. el rey para que resuelva las cuestiones de límites pendientes entre ambos gobiernos.

—Hemos tenido ocasion de leer una carta del Sr. D. José de Posada Herrera, de fecha muy reciente, y en la cual anuncia su próximo regreso á Madrid, que será probablemente pasado mañana, vispera de la apertura de tribunales.

En esa carta el respetable presidente de la Cámara popular se estraña de que algunos diarios, sin motivo ni fundamento alguno, supongan que ha escrito al señor presidente del Consejo de ministros indicándole cierto deseo de no ocupar el sillón presidencial del Congreso en la segunda legislatura. Es mas, el Sr. Posada Herrera se manifiesta dispuesto á prestar al Sr. Sagasta todo el apoyo necesario para vencer las dificultades que los enemigos de la situacion opongan á la marcha del gabinete.

—De regreso de las provincias del Norte, se ha encargado nuevamente de la direccion de Caballería el general Riquelme.

—Ayer á las nueve ha llegado á Madrid el ministro de Ultramar, y hoy mismo se ha encargado del despacho del ministerio.

—Cuanto se diga por ahora de los aspirantes á las plazas de liquidadores de derechos reales, carece de fundamento.

Unicamente puede asegurarse que el ministro de Hacienda no ha pensado anular el concurso como algun periódico indica.

El concurso se llevará á efecto cuando sea oportuno.

—La solemne apertura de los tribunales especiales se celebrará el viérnes próximo á las doce de la mañana en el Supremo, edificio llamado de las Salesas Reales.

Se está procediendo con gran actividad á los trabajos del decorado del salon del tribunal pleno, y aunque las obras no estarán terminadas para aquel dia, la apertura tendrá regularmente efecto en dicha sala, que ofrecerá un notable golpe de vista.

—El delegado de Hacienda de Madrid Sr. Oriol regresará en breve á la córte.

—Dice el *Cronista* á la *Iberia* que el Sr. Cánovas del Castillo tiene en la oposicion mas fuerza, mas autoridad y ménos dificultades que en el poder, para influir como quisiera y cuando quisiera en los destinos del pais, sin espada, sin poder, sin mas que su actitud y su palabra.

—A las siete y media de esta mañana ha llegado á Madrid, procedente del monasterio de Piedra y acompañado de sus hijas el señor ministro de la Gobernacion.

—Repetimos una vez más y todas las que sean precisas que ni hay crisis, ni la habrá en todo el interregno parlamentario; y quedan contestados los últimos rumores.

—Un agente de la autoridad ha ido á Barcelona con el objeto de prender un sujeto reclamado por el gobierno británico como falsificador de billetes del Banco de Inglaterra.

El falsificador ha sido preso y será entregado á aquel gobierno.

—Ultimas noticias relativas al cólera recibidas hoy del gobernador general de Filipinas:

Manila, 11.—Durante las últimas veinticuatro horas han muerto 115 chinos é indios y tres europeos desconocidos. En los pueblos de la provincia de Manila han ocurrido 125 defunciones.

El vapor *Asia* llegó á Singapore sin ningun atacado el 9 por la noche.

—Mañana sale de Madrid el correo de Filipinas.

—Las líneas telegráficas funcionaban esta tarde con regularidad.

—Noticias de inundaciones:

En Válor (Granada) las pérdidas han sido inmensas.

Una hora estuvo la nube sobre la vega: el agua torrencial, el granizo y el viento han sido en tan grande cantidad que no es posible formar juicio alguno: solo se pueden apreciar los daños dando un paseo por esta vega tan deliciosa otros años, tan triste hoy.

Ha sido completa la destruccion de todo lo sembrado, y se han inutilizado los frutos de los árboles. Los molinos destruidos; mezclándose los aceites con las aguas de la inundacion. No hay potable porque las acequias y las cañerías han desaparecido. Los parrales de uva de Ohanes que hay algunos y que tenian buen fruto, servirán solo para hacer vinagre.

De las vegas próximas á los barrancos y rios no queda más que arena y piedra.

—En Fuentesauco (Zamora) un desastroso nublado ha ocasionado muchas pérdidas en el campo.

La hortaliza y patatas han sido arrastradas por la corriente.



CORREO EXTRANJERO.

Suez, 10.—El vapor correo *Viñuelas*, del marqués de Campo, admitido á libre plática esta mañana, entra en el canal sin novedad.

Puerto-Rico, 10.—Ha llegado el vapor correo *Veracruz*, del marqués de Campo, sin novedad.

Suez, 10.—Ha llegado el vapor correo *Barcelona*, del marqués de Campo, y sigue su viaje sin novedad.

Aleandría, 10.—Un numeroso grupo de beduinos penetró en Mex, de donde fueron rechazados á la bayoneta.

Se calculan en 13,000 los árabes que han tomado parte en el combate de Kassasin.

Los ingleses llegaron hasta las avanzadas de Tel-el-Kebir, apoderándose de un cañon.

París, 10.—Telégramas de Panamá recibidos por la via de Nueva-York confirman que el temblor de tierra ha ocasionado la destruccion de varios edificios y muchas averías en la catedral.

Afortunadamente no ha ocurrido ninguna desgracia personal.

Viena, 10.—Telégramas particulares de San Petersburgo confirman el rumor de que el ejército ruso será movilizado, formándose tres cuerpos al mando de los generales Tcheruaief, Gourko y Radetohy.

Roma, 11.—El gobierno italiano, en vista de que las grandes potencias contestaron confidencialmente aceptando la participacion española en la cuestion relativa al canal de Suez, se dirigió al de Madrid preguntándole si deseaba que desde luego hiciese la proposicion de una manera oficial.

Dícese que el gobierno español ha contestado ya á esta pregunta, abandonando á Italia la cuestion de oportunidad.

A consecuencia de esto, tan pronto como los acontecimientos permitan á las potencias ocuparse de la intervencion colectiva del canal de Suez, el gobierno italiano propondrá la admision de España en las conferencias que se celebrarán probablemente para tomar un acuerdo acerca del modo de llevar á efecto dicha medida.

Berlin, 11.—Los periódicos alemanes, que han visto al sultan de Turquía supeditado á la influencia alemana, estrañan verle ahora seguir los impulsos de Inglaterra.

La *Gaceta de la Cruz* dice que el sultan es una *marioneta* detrás de la cual Inglaterra oculta su juego.

Lóndres, 11.—Las avanzadas inglesas están á cuatro kilómetros de Kassasin hácia Tel-el-Kebir.

París, 11.—Telégramas officiosos de Lóndres aseguran que en el combate librado el sábado en Kassasin, el ejército inglés ha tenido cerca de 300 bajas entre muertos y heridos.

Añaden que la oportuna llegada de refuerzos al mando del príncipe Connaught y un rápido movimiento de la caballería inglesa, decidieron la victoria á favor de los ingleses en el momento en que ya la consideraban completamente favorable al enemigo.

La artillería egipcia protegió una ordenada retirada, no sin experimentar pérdidas de mucha consideracion.

Berlin, 11.—La *Gaceta Nacional*, ocupándose de los rumores sobre la reunion de un congreso internacional para arreglar la cuestion de Ejipto, dice que la conferenoia de Constantinopla se reservó esta facultad para el momento oportuno. La conferencia, dice el mismo periódico, deberá ocuparse con preferencia de las cuestiones interiores de Egipto, teniendo en cuenta la proporcion entre la poblacion indigena y la europea, sean cuales fueren los acontecimientos que puedan sobrevenir mas adelante.

Europa (añade) gestionará dignamente, á fin de obtener una solucion radical y favorable á los intereses de Ejipto y Turquía.

Lóndres, 11.—El gobierno ha mandado terminantes órdeues al general Wolseley encareciéndole la necesidad de marchar inmediatamente sobre Tel-el-Kebir y presentar una batalla decisiva antes de dar tiempo á que se reponga el ejército arabista y reciba mas refuerzos.

Se cree que mañana mismo proseguirá el movimiento el general de avance.

París, 11.—Los gobiernos de Francia y de Italia han llegado á un completo acuerdo para el nombramiento simultáneo de embajadores de Italia en París y de Francia en Roma.

Berlin, 11.—El estado de salud del príncipe de Bismarck es poco satisfactorio.

Unicamente se le llevan á la firma las disposiciones de carácter urgente.

París, 11.—Se asegura que el Sr. Andrieux, embajador de Francia en la corte de España y cuyos poderes espiran el miércoles próximo, se ha negado resueltamente á que sea prorogado por unos seis meses el cargo que desempeña.

Unicamente esperará en Madrid la llegada de su sucesor.

Constantinopla, 11.—El gobierno del sultan ha dirigido una nueva nota muy enérgica al gobierno griego pidiéndole que cesen los armamentos y que tome medidas prontas para normalizar la situación.

Constantinopla, 11.—Inglaterra y Turquía están otra vez en desacuerdo relativamente á la ejecución del convenio militar recientemente firmado.

Los turcos quieren desembarcar en Port-Said.

Lord Dufferin quiere que esperen en Port-Said la indicación del sitio donde deben desembarcar.

El convenio queda en suspenso.

SECCION TELEGRÁFICA.

Madrid, 13.—A las diez de esta mañana Tell-el-Kebir ha caído en poder de los ingleses, causando á los arabistas 200 bajas, haciéndoles 200 prisioneros y tomándoles 40 cañones.

Los ingleses han perdido 200 hombres.

Gran número de oficiales arabistas han emprendido la retirada hácia el desierto. La caballería inglesa ha sido destacada en su persecución.

Madrid, 13,—Se ha confirmado oficialmente la toma de Tell-el-Kebir.

Queda desmentido el rumor de un conflicto ocurrido entre marineros ingleses y españoles en Ismailia.

Ha llegado el Sr. Posada Herrera.